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RESUMO EXECUTIVO DA ATA 

REUNIÃO CONJUNTA ENTRE 75ª REUNIÃO DO GRUPO DE TRABALHO DA 

CRISE HÍDRICA, 119ª REUNIÃO DA CÂMARA TÉCNICA DE 

PLANEJAMENTO E GERENCIAMENTO DE RECURSOS HÍDRICOS E 

CONSELHO GESTOR DA APA ITUPARARANGA 

 
COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA  

DO RIO SOROCABA E MÉDIO TIETÊ - CBH-SMT 

Data:  18/04/2024 

Local: Por Videoconferência (https://drive.google.com/file/d/1ro8Eoi986-

GswoQLjKqr1K-xhE02NjFm/view) 

Ao quinquagésimo oitavo dia do mês de abril de 2024, por meio de videoconferência, foi 

realizada a Reunião Conjunta entre a 75ª Reunião do Grupo de Trabalho da Crise Hídrica, 

a 119ª Reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento de Recursos 

Hídricos e o Conselho Gestor da APA Itupararanga, registrando-se a participação de 40 

(quarenta) pessoas, entre representantes dos municípios, das organizações civis e dos 

usuários de recursos hídricos, conforme a “Relação dos Membros Presentes na Reunião” 

apresentada abaixo e do público em geral, registrados por meio de manifestação de 

presença realizada no chat da plataforma de videoconferência utilizada. Abertura: A 

convocação e a pauta da reunião foram enviadas aos membros da CT-PLAGRHI por meio 

de mensagem eletrônica, em 07/05/2024. A abertura da reunião foi realizada pelo Sr. 

André Cordeiro, coordenador da CT-PLAGRHI e representante da UFSCar, que 

cumprimentou a todos. 1. Informes. O Sr. André informou sobre o curso de Mestrado 

Profissional da UFSCar em parceria com o CBH-SMT. O convênio está para ser assinado 

e, na sequência, o edital será publicado. A Sra. Caroline Bacchin, Secretária Executiva 

do CBH-SMT e representante do DAEE, informou que haverá alteração do cronograma 

de indicação de empreendimentos. Ressaltou que, na presente reunião, o DAEE estava 

sendo representado pelo Sr. Felipe Gobet de Aguiar, diretor da Diretoria de Bacia do 

Médio Tietê. O Sr. André reforçou que será necessário avaliar o Parecer Técnico do 

empreendimento Village, tendo em vista a complementação de documentação por parte 

do empreendedor. 2. Discussão e aprovação de Súmula Técnica do GT-CH. O Sr. 

André iniciou sua fala informando que a reavaliação da súmula é necessária, tendo em 

vista o Parecer Técnico do Conselho Gestor da APA, no qual continham solicitações 

relacionadas à outorga e outras demandas. Na sequência, fez a leitura da minuta da 

Súmula Técnica do GT-CH. Após sua leitura integral, a Sra. Gabrielle do Nascimento, 

representante da CBA, solicitou que seria pertinente a comunicação apenas do Comitê e 

GT-Crise, sendo eles responsáveis por comunicar os demais órgãos. O Sr. André alertou 

que o CBH poderia não conseguir realizar de forma efetiva a comunicação e que o GT-

Crise também tem previsão de ser encerrado. O Sr. Claudio Robles reforçou a necessidade 

de projetos na área de preservação para tentar minimizar os problemas de falta de água. 

O Sr. André reforçou que consta na súmula, em seu último parágrafo, a necessidade do 
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envolvimento dos diversos atores. O Sr. Wadnir Gomes reforçou que a manifestação da 

APA consta como minuta, pois aguardavam o consenso com o CBH-SMT para 

posteriormente ser emitida a manifestação e encaminhada para todos os membros do 

Conselho. Na sequência, o Sr. André Cordeiro questionou o Sr. Felipe sobre a regra 

operativa, se a mesma poderá ser inserida na outorga. O Sr. Felipe informou que a regra 

operativa será vinculada à outorga, passível de mudanças ao longo do tempo, não sendo 

necessário sair com uma outorga temporária. Reforçou que o CBH poderá rever a 

qualquer momento. O Sr. André reforçou que esse alinhamento é muito importante, pois 

assim que alterado o responsável pela outorga, toda a documentação emitida deverá ser 

revista e alinhada. O Sr. Flávio dos Santos, representante da ABIAPE, sugeriu que o 

comunicado seja feito após o Intermediário 2, cota 818,00 m. A Sra. Viviane de Oliveira, 

representante da SOS Itupararanga, questionou o DAEE sobre a previsão da emissão da 

outorga. O Sr. Felipe informou que essa outorga está sendo avaliada e sua emissão será 

feita em breve, reforçando que estava aguardando a manifestação do CBH-SMT após o 

consenso de todos. A Sra. Viviane reforçou que a súmula atende aos anseios do grupo e 

poderá ser encaminhada. Solicitou que o GT-Crise precisa construir uma agenda com a 

CETESB para ajustar o licenciamento e que a súmula seja encaminhada para o Ministério 

de Minas e Energia estar ciente das reivindicações do comitê. O Sr. Rodolfo Barboza, 

representante do SAAE de Sorocaba, agradeceu a presença do Sr. Felipe e disse que sua 

participação foi de extrema importância, pois o grupo está com receio de a regra não 

poder ser ajustada ao longo do tempo. O Sr. Waldnir Gomes questionou o Sr. Felipe: a 

outorga será emitida pela CBA? Qual o prazo dessa outorga? A regra operativa poderá 

ser alterada e quem deverá pedir esse ajuste da regra ao DAEE? Poderá constar da outorga 

a súmula aprovada hoje? O Sr. Felipe informou que o prazo da outorga é de 5 anos, 

podendo ser revogada ou reavaliada a qualquer momento. O pedido de alteração do 

regramento poderá ser feito pela CBA ou pelo Comitê. Sobre a súmula constar da outorga, 

isso não será possível, mas o DAEE levará em consideração o conteúdo e constará do 

parecer técnico. Na sequência, a Sra. Rosângela César, representante da CETESB, 

informou que irá buscar internamente as informações sobre o andamento do 

licenciamento. O Sr. André informou que a conversa com a CETESB e o Conselho Gestor 

da APA será para alinhar as condicionantes do licenciamento, tendo uma ação mais direta. 

A Sra. Viviane reforçou a informação prestada pelo Sr. André e fez um questionamento 

ao Sr. Felipe sobre alguma legislação do DAEE que indique a necessidade de ouvir o 

Conselho Gestor da APA. O Sr. Felipe informou que não há nenhuma legislação do 

DAEE nesse sentido, apenas na questão do licenciamento. Na sequência, a Sra. Viviane 

agradeceu a presença da Sra. Fernanda, assessora do vereador Naldo Firmino, que 

apresentou uma proposta na Câmara dos Vereadores para que sejam feitas audiências 

públicas para receber as propostas da sociedade. A Sra. Viviane questionou o Sr. André 

sobre constar esse pedido na Súmula Técnica. O Sr. André informou que o indicado seria 

constar do documento da APA e o CBH-SMT realizar as audiências públicas. O Sr. 

Gomes concordou com o Sr. André em realizar as discussões pelo CBH-SMT. O Sr. 

Felipe questionou sobre a realização da audiência para a emissão da outorga ou para 

levantar informações para compor o edital do leilão. A Sra. Viviane confirmou que as 

intenções das audiências serão para buscar informações para compor o edital do leilão, 

que será feito pelo Ministério de Minas e Energia. O Sr. André passou a palavra para o 

Sr. Ricardo Lieutaud, representante da FIESP, que reforçou que deverá ser reavaliada a 

competência de cada órgão envolvido. Após esclarecimentos, o Sr. André colocou em 
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votação a Súmula Técnica, apenas com o ajuste proposto pelo Sr. Flávio, sendo aprovada 

por unanimidade.  

 

 

3. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, o Sr. André Cordeiro agradeceu a 

participação de todos e deu por encerrada a reunião. 

Relação dos membros presentes na reunião 

Entidade Segmento Representante 

Prefeitura de Sorocaba, Sema Município Alan Teixeira da Silva 

FABH-SMT Sociedade Civil Alessandro Xavier da Silva Junior 

LabSid – EPUSP Estado Alexandre Nunes Roberto 
IPESA - Instituto de Projetos e 

Pesquisas Socioambientais 
Sociedade Civil Alexandre Rodrigues Dias 

DAEE Estado Ana Carolina Marto Rodriguez 
UFScar Sociedade Civil André Cordeiro Alves dos Santos 

AVA - Associação Vuturaty 

Ambiental 
Sociedade Civil Ariel de Moraes Cardoso 

DAEE Estado Arlei Ribeiro de Barros 
DAEE Estado Caroline Túbero Bacchin 
AAZL Sociedade Civil Claudio Robles 

Município Sarapuí Município Denis dos Santos Rocha Gianeli 
SOS Itupararanga Sociedade Civil Elson Rodrigues 

DAEE Estado Felipe Gobet de Aguiar 
ABIAPE Sociedade Civil Flávio Guilherme dos Santos 

CBA Sociedade Civil Gabrielle Mara do Nascimento 
FABH-SMT Sociedade Civil Giovana Rocha de Oliveira 

Prefeitura Municipal -Torre de 

Pedra 
Município Gustavo Vaz de Andrade Siqueira 

CATI - SAA Estado José Gustavo Quagliato Pereira 
FABH-SMT Sociedade Civil Julia Nogueira Gomes 

Sabesp Estado Julio César Jacometto 
SEMIL Estado Laura Stela Naliato Perez 

Ciesp Votorantim Município Luciano Alessandro Tagnin 
ASSOCIAÇÃO ESCOLA E 

CULTURA EM FOCO 
Sociedade Civil Marcelo Pereira do Nascimento 

ACRTS FACENS Sociedade Civil Marcia Christina Amaral Serra 
Prefeitura de Sarapuí Município Márcio José Ricardo Sturaro 
ASSEA São Roque Sociedade Civil Maurício Scorsatto Sartori 

Fatec Tatuí/Votorantim - CPS Sociedade Civil Mauro Tomazela 
FABH-SMT Sociedade Civil Natália Zanetti 

FABH-SMT & CRHi Estado Nilceia Franchi 
SAAE Sorocaba Município Reginaldo Schiavi 

FIESP Sociedade Civil Ricardo Alexandre Lieutaud 
Prefeitura de Votorantim Município Ricardo Naccarati 

SAAE Sorocaba Município Rodolfo da Silva Oliveira Barboza 
Rotary Sorocaba Novas Gerações Sociedade Civil Rosa Maria Andrade Colicchio 

CETESB Estado Rosângela Aparecida César 
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Instituto de Arquitetos do Brasil SP 

- Regional Núcleo Sorocaba 

Agência Metropolitana de 

Sorocaba 

Sociedade Civil 

 

Estado 
Sandra Yukari Shirata Lanças 

SESP Estado Solange Guerra Bueno 
Prefeitura de Boituva Município Vinícius Cavani Iwamura 

SOS Itupararanga Sociedade Civil Viviane Rodrigues de Oliveira 
Fundação Florestal Estado Waldnir Gomes Moreira 

 

 

André Cordeiro Alves dos Santos 

Coordenador da CT-PLAGRHI 

Rosângela Aparecida César 

Coordenadora Adjunta da CT-PLAGRHI 

  

 


